

## **BAB 1**

### **PENDAHULUAN**

#### **1.1 Latar Belakang Masalah**

Perkembangan ekonomi yang semakin pesat mengakibatkan dunia usaha menghadapi permasalahan yang semakin kompleks dan dinamis. Untuk menghadapi permasalahan tersebut, berbagai cara telah dilakukan oleh masing-masing perusahaan, baik dalam bidang pemasaran, promosi dan keuangan. Keberhasilan suatu perusahaan tidak hanya didukung oleh banyaknya fasilitas yang ditawarkan kepada konsumen, tetapi juga harus memperhitungkan faktor penunjang yang lain terutama dari segi promosi, sumber daya manusia yang handal serta kualitas pelayanan yang baik dan memuaskan. Perusahaan dituntut untuk inovatif dan mampu melakukan penyesuaian diri terhadap perubahan-perubahan yang terjadi dan yang akan terjadi dalam lingkungannya, baik perubahan ekonomi nasional, peraturan pemerintah, kondisi konsumen maupun kemampuan pesaing. Dengan adanya kinerja yang baik maka perusahaan diharapkan dapat tumbuh, berkembang dan berkesinambungan untuk mencapai tujuan perusahaan. Manajemen yang handal dan professional, transparansi serta akuntabilitas adalah syarat mutlak yang dapat menjamin pengelolaan yang baik sebuah perusahaan.

Badan usaha yang memiliki kinerja keuangan yang baik dapat terus mempertahankan jalannya usaha untuk masa waktu yang lebih lama. Banyak badan usaha yang berupaya agar memiliki kinerja keuangan yang baik. Hal ini merupakan salah satu investasi yang dapat digunakan dalam mempertahankan badan usaha terutama untuk memperoleh kepercayaan dari pihak eksternal terkait perolehan sumber modal atau dana.

Salah satu sumber informasi yang digunakan oleh investor adalah Laporan Keuangan untuk mengetahui informasi mengenai kinerja keuangan suatu perusahaan yang baik atau tidak. Informasi yang diperoleh dari Laporan Keuangan belum sepenuhnya dimanfaatkan secara langsung, akan tetapi analisis lebih lanjut

atas laporan keuangan diperlukan untuk memberikan informasi yang jelas tentang kinerja perusahaan.

Laporan keuangan membantu investor untuk mengetahui kondisi suatu perusahaan dengan cara melakukan analisis laporan keuangan. Analisis laporan keuangan dapat dilakukan menggunakan teknik rasio, teknik ini digunakan ketika melakukan analisis laporan keuangan karena dianggap mudah dalam perhitungannya dan mudah dipahami hasilnya.

Rasio keuangan terdiri dari beberapa kelompok seperti likuiditas, solvabilitas, profitabilitas dan aktivitas. Setiap kelompok ini memiliki fungsi yang berbeda-beda. Secara teori, apabila tingkat rasio keuangan tertentu mengalami kenaikan maka kinerja perusahaan tersebut bagus sehingga apabila kinerja perusahaan tersebut dinilai bagus, maka investor akan berani menginvestasikan dananya untuk perusahaan tersebut, dan jika banyak investor cenderung ingin membeli saham perusahaan, perusahaan tersebut akan mengalami tren yang meningkat.

PT Semen Baturaja (Persero) Tbk merupakan Badan Usaha Milik Negara (BUMN) Indonesia yang bergerak dibidang produksi semen. Layaknya badan usaha lain pada umumnya PT Semen Baturaja (Persero) Tbk juga mengutamakan pencapaian kinerja keuangan yang baik. Terutama dalam hal mendapatkan kepercayaan publik . PT Semen Baturaja (Persero) Tbk memiliki informasi yang disajikan berupa laporan keuangan yang telah dipublikasikan.

**Tabel 1.1**  
**Jumlah Laba/Rugi PT. Semen Baturaja ( Persero ) Tbk Periode**  
**2017-2021**

<b>Tahun</b>	<b>Asset ( Rp )</b>	<b>Liabilitas ( Rp )</b>	<b>Ekuitas ( Rp )</b>	<b>Laba/Rugi ( Rp )</b>
2017	5.060.337.247	1.647.477.388	3.412.859.859	146.648.432
2018	5.538.079.503	2.064.408.447	3.473.671.056	76.074.721
2019	5.571.270.204	2.088.977.112	3.482.293.092	30.073.855
2020	5.737.175.560	2.329.286.953	3.407.888.607	10.981.673
2021	5.817.745.619	2.351.501.098	3.466.244.521	51.817.305

Sumber: Laporan Keuangan PT. Semen Baturaja ( Persero ) Tbk

Ketertarikan untuk melakukan penelitian pada PT. Semen Baturaja (Persero) Tbk, karena merupakan perusahaan BUMN yang harapannya berada dalam kondisi yang sehat. Namun, melihat beberapa tahun terakhir dapat dilihat pada kondisi laporan keuangannya terdapat penurunan, meskipun juga terjadi kenaikan.

Berdasarkan uraian diatas yang telah dikemukakan, peneliti tertarik untuk meneliti tingkat kesehatan pada PT Semen Baturaja (persero) Tbk pada aspek keuangannya, dengan judul “ **Analisis Kinerja Keuangan Menggunakan Rasio Profitabilitas dan Solvabilitas Pada PT. Semen Baturaja ( Persero ) Tbk.**”

## **1.2 Rumusan Masalah**

Berdasarkan latar belakang masalah yang telah diuraikan diatas, maka rumusan masalah dalam penelitian adalah bagaimana kinerja keuangan PT Semen Baturaja (Persero) Tbk tahun 2017-2021 menggunakan metode analisis rasio profitabilitas dan solvabilitas.

## **1.3 Ruang Lingkup Pembahasan**

Dalam penulisan laporan akhir ini penulis membatasi ruang lingkup pembahasan, sehingga pembahasan dalam laporan akhir ini tidak menyimpang dan lebih terasa sesuai dengan permasalahan yang ada yaitu laporan keuangan pada PT Semen Baturaja (Persero) Tbk pada tahun 2017-2021 dengan metode analisis rasio profitabilitas menggunakan perhitungan *profit margin* dan untuk rasio solvabilitas menggunakan perhitungan *debt to asset ratio* dan *debt to equity ratio*.

## **1.4 Tujuan Dan Manfaat Penulisan**

### **1.4.1 Tujuan Penulisan**

Sehubungan dengan rumusan masalah di atas, maka tujuan penulisan yang ingin dicapai oleh penulis adalah untuk mengetahui kondisi keuangan PT Semen Baturaja (Persero) Tbk pada tahun 2017-2021 berdasarkan Rasio Profitabilitas dan Solvabilitas.

### **1.4.2 Manfaat penulisan**

Manfaat dari penulisan laporan akhir ini adalah

1. Bagi Pembaca dan Penulis

Dapat digunakan sebagai pengembangan wawasan serta pemahaman mengenai penilaian kinerja dilihat dari rasio keuangan.

2. Bagi Perusahaan

Dapat dipergunakan sebagai bahan evaluasi atas kebijakan yang telah dibuat dimasa lalu dan juga sebagai bahan pertimbangan dalam menentukan kebijakan pada masa yang akan datang.

3. Bagi Lembaga Politeknik Negeri Sriwijaya

Penulisan laporan akhir ini diharapkan dapat dijadikan sebagai refrensi pengetahuan , serta sebagai tambahan tulisan khususnya untuk Jurusan Akuntansi Politeknik Negeri Sriwijaya.

## **1.5 Metode Pengumpulan Data**

### **1.5.1 Teknik Pengumpulan Data**

Metode pengumpulan data adalah teknik atau cara yang dilakukan oleh Peneliti untuk mengumpulkan data. Pengumpulan data dilakukan untuk memperoleh informasi terkait penelitian yang dilakukan. Penyusunan laporan akhir ini dibutuhkan data yang akurat dan objektif sehingga dapat mendukung sebagai bahan analisis dalam menyelesaikan permasalahan yang ada pada perusahaan tersebut.

Berikut ini adalah metode pengupulan data menurut Sugiyono ( 2017:137)

1. Teknik wawancara, merupakan pertemuan dua orang untuk bertukar informasi dan ide melalui tanya jawab, sehingga dapat dikonstruksikan makna dalam suatu topik tertentu.
2. Teknik pengamatan/observasi, merupakan suatu proses yang tersusun dari berbagi proses biologis dan psikologis. Dua di antara yang terpenting adalah proses-proses pengamatan dan ingatan.
3. Teknik dokumentasi, dokumen merupakan catatan peristiwa yang sudah berlalu. Dokumen bisa berbentuk tulisan, gambar atau karya-karya monumental dari seseorang. Dokumen yang berbentuk tulisan misalnya catatan harian, sejarah kehidupan (*life histories*), cerita, biografi, peraturan, dan kebijakan. Dokumen yang berbentuk gambar misalnya foto, gambar hidup, sketsa, dan lain-lain. Dokumen yang berbentuk karya misalnya karya seni, karya yang berbentuk gambar, patung film, dan lain-lain. Studi dokumen merupakan pelengkap dari penggunaan metode observasi dan wawancara dalam penelitian kualitatif.

4. Triangulasi, dalam teknik pengumpulan data, triangulasi diartikan sebagai teknik pengumpulan data yang bersifat menggabungkan dari berbagai teknik pengumpulan data dari sumber data yang telah ada.

Analisis laporan akhir ini, penulis menggunakan teknik pengumpulan data Dokumentasi yang digunakan oleh penulis untuk mendukung bahan analisis dalam menyelesaikan permasalahan yang ada pada perusahaan tersebut, Teknik dokumentasi merupakan catatan peristiwa yang sudah berlalu. Dokumen bisa berbentuk tulisan, gambar atau karya-karya monumental dari seseorang. Dokumen yang berbentuk tulisan misalnya catatan harian, sejarah kehidupan (*life histories*), cerita, biografi, peraturan, dan kebijakan. Dokumen yang berbentuk gambar misalnya foto, gambar hidup, sketsa, dan lain-lain. Dokumen yang berbentuk karya misalnya karya seni, karya yang berbentuk gambar, patung film, dan lain-lain.

### **1.5.2 Sumber Data**

Sumber data menurut Sugiyono (2017:193) ada dua yaitu :

1. Data primer adalah sumber data yang langsung memberikan data kepada pengumpulan data.
2. Data sekunder adalah data yang diperoleh secara tidak langsung melalui media perantara yang diperoleh dan dicatat pihak lain. Menurut Sugiyono (2017:193) “Data sekunder adalah sumber data yang tidak langsung yang memberikan data kepada pengumpul data, misalnya orang lain atau dokumen.”

Berdasarkan sumber data yang didapatkan maka penulis menggunakan data sekunder dalam pengambilan data di keuangan PT Semen Baturaja (Persero) Tbk Sumber data yang digunakan dalam penelitian ini adalah data yang berasal dari website keuangan PT Semen Baturaja (Persero) Tbk ([semenbaturaja.co.id](http://semenbaturaja.co.id)).

## **1.6 SISTEMATIKA PENULISAN**

Sistematika penulisan ini bertujuan untuk memberikan garis besar mengenai isi laporan akhir secara ringkas dan jelas. Berisikan gambaran mengenai hubungan antar bab, Bab tersebut dibagi menjadi beberapa sub bab secara keseluruhan. Berikut adalah sistematika penulisan yang terdiri dari 5 bab yaitu sebagai berikut:

**BAB I            PENDAHULUAN**

Bab ini, akan diuraikan latar belakang permasalahan, perumusan masalah ruang lingkup pembahasan, tujuan dan manfaat penulisan, metode pengumpulan data, sumber data dan sistematika penulisan Laporan Akhir.

**BAB II            TINJAUAN PUSTAKA**

Bab ini, akan diuraikan teori-teori yang mendasari penyusunan laporan akhir yang meliputi pengertian laporan keuangan, Tujuan laporan keuangan, Syarat-syarat laporan keuangan, Rasio keuangan, Jenis-jenis rasio keuangan, Pengukuran rasio profitabilitas, pengukuran rasio solvabilitas, Kinerja keuangan, Tujuan dan Manfaat Kinerja Keuangan, Standar Industri.

**BAB III            GAMBARAN UMUM PERUSAHAAN**

Bab ini, penulis akan memberikan gambaran umum terkait keuangan PT Semen Baturaja (Persero) Tbk yang meliputi sejarah perusahaan struktur organisasi visi-misi dan uraian tugas karyawan diperusahaan tersebut.

**BAB IV            PEMBAHASAN**

Bab ini, penulis akan menguraikan lebih lanjut mengenai rasio profitabilitas dan solvabilitas dimana sesuai dengan permasalahan yang terjadi pada keuangan PT Semen Baturaja (Persero) Tbk.

**BAB V            PENUTUP**

Bab ini, penulis menarik kesimpulan berdasarkan pembahasan yang telah diuraikan, selanjutnya penulis akan memberikan masukan yang dapat bermanfaat bagi perusahaan.